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ATA N.º 246 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA 
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE 
RANHADOS, REALIZADA NO DIA 
DEZANOVE DE JUNHO DE DOIS MIL E 
VINTE E TRÊS 

 
 

---- Aos dezanove dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, no 

edifício sede da Junta de Freguesia, na sala destinada ao efeito, reuniu em 

sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia de Ranhados pelas vinte e uma 

horas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

---- PRESENÇAS – Estiveram presentes na sessão: ------------------------------------- 

---- Os membros da Mesa da Assembleia de Freguesia: Cláudia Isabel da Costa 

Bento - (Presidente), Bruno Tiago Gomes Esteves e Maria Joana Carvalho 

Almeida Mendes - (primeiro e segundo secretários respetivamente); --------------- 

---- Os membros da Assembleia de Freguesia: Bruno Videira de Albuquerque 

Fernandes, João José Martins Ferreira, Francisca Maia Melo Rodrigues Martins, 

Francisco Arnaldo Marques de Oliveira, João Carlos da Silva Chaves e Maria 

Madalena Costa Amaral Pinto; ----------------------------------------------------------- 

---- Os membros do Executivo da Junta de Freguesia: António Soares Correia - 

(Presidente) e Vera Lúcia Ferreira de Lemos Lopes - (Secretária). ------------------- 

---- AUSÊNCIAS – Esteve ausente na sessão, o membro do Executivo da Junta de 

Freguesia: José Carlos Marques da Costa - (Tesoureiro). ------------------------------ 

---- FALTAS – (Não se registaram faltas de presença). ------------------------------- 

---- Sendo a hora designada para o início da sessão, eram vinte e uma horas e 

cinco minutos, verificando-se haver “quórum” e tendo os membros presentes 

ocupado os seus lugares, a Presidente da Assembleia declarou aberta a sessão, 

dando início aos trabalhos: ---------------------------------------------------------------- 

--------------------------- PERÍODO “ANTES DA ORDEM DO DIA” ---------------------- 

---- I  -  Apreciação e votação da ata n.º 245 da sessão ordinária de dezanove 
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 de abril de dois mil e vinte e três: ---------------------------------------------------------- 

---- A ata n.º 245 da sessão ordinária de dezanove de abril de dois mil e vinte e 

três, que havia sido previamente distribuída, foi submetida à consideração da 

Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------------- 

---- DELIBERAÇÃO: Posta à votação, a ata foi aprovada com 8 (oito) votos a 

favor e 1 (uma) abstenção. ---------------------------------------------------------------- 

---- Absteve-se na votação, o membro da Assembleia, João Carlos da Silva 

Chaves por não ter estado presente na sessão. ---------------------------------------- 

---- II - Interpelações, mediante perguntas à Junta, sobre assuntos da 

administração local: ---------------------------------------------------------------------------- 

---- Entrando na discussão deste ponto, e não havendo por parte dos presentes 

nenhum assunto a apresentar, foi o mesmo dado por encerrado. -------------------- 

----------------------------------- PERÍODO ORDEM DO DIA -------------------------------- 

---- 1 - Informações do Senhor Presidente da Junta sobre a Atividade 

Autárquica. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia, prestou informações sobre a atividade 

autárquica conforme documentação previamente distribuída. ------------------------ 

---- Abertas as inscrições para este ponto da ordem do dia, nenhum membro usou 

da palavra. ---------------------------------------------------------------------------------- 

---- 2 - Nomeação dos elementos para os Órgãos da Fundação Mariana 

Seixas para o quadriénio 2023/2027, com base nos estatutos desta mesma 

Fundação. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia, apresentou e submeteu à consideração 

da Assembleia, a seguinte proposta: ----------------------------------------------------- 

---- «Enquadramento ----------------------------------------------------------------------- 

---- No seguimento do ofício n.º 13 da Fundação Mariana Seixas datado de 

18/05/2023 com o assunto “Designação dos elementos para os Órgãos Sociais da 
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Fundação Mariana Seixas” tendo em conta que, os Órgãos daquela Fundação 

terminam o seu mandato a 18/09/2023, solicitam nos termos dos artigos 16.º e 

25.º dos respetivos Estatutos, a indicação de um elemento que venha a integrar o 

próximo Conselho de Administração e um elemento para Presidente do próximo 

Conselho Fiscal. ------------------------------------------------------------------------------ 

---- Assim, considerando que nos referidos artigos dos Estatutos compete à 

Assembleia de Freguesia de Ranhados a nomeação, propõe esta Junta de Freguesia 

os nomes abaixo indicados, pela sua seriedade, competência demonstrada e 

disponibilidade, para os Órgãos Sociais da referida instituição: ----------------------- 

---- Conselho de Administração - José Ferreira Francisco ------------------------------- 

---- Presidente Conselho Fiscal - António Mateus da Silva ------------------------------- 

---- Propõe-se -------------------------------------------------------------------------------- 

---- A nomeação, através de voto secreto, dos nomes acima indicados. --------------- 

---- Ranhados, 06 de junho de 2023 ------------------------------------------------------ 

---- O Presidente da Junta de Freguesia de Ranhados: António Soares Correia» ----- 

---- DELIBERAÇÃO: Posta à votação, por escrutínio secreto, as nomeações dos 

elementos propostos para integrar os Órgãos Sociais da Fundação Mariana 

Seixas para o quadriénio 2023/2027, foram aprovadas com 4 (quatro) votos a 

favor e 5 (cinco) votos em branco. -------------------------------------------------------- 

---- A votação foi aprovada em minuta.-------------------------------------------------- 

---- 3 - Outros assuntos. ----------------------------------------------------------------------- 

---- O membro da Assembleia, João Carlos da Silva Chaves, usou da palavra 

para expor as seguintes situações: ------------------------------------------------------- 

---- Primeiro: Pretendeu saber o ponto de situação de um assunto apresentado 

nas últimas Assembleias pelo Senhor Miguel António Barbas do Amaral, e que 

tem a ver com a disponibilização de uma cópia do protocolo tripartido, entre o 

Ministério da Educação,  Município de Viseu  e  Junta de Freguesia de Ranhados, 
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aquando do processo de desativação da escola EB1 de Ranhados. ---------------- 

---- A Presidente da Assembleia, propôs que se realizasse a pesquisa do 

documento no Arquivo Municipal. --------------------------------------------------------- 

---- Segundo: Felicitou os signatários do abaixo-assinado apresentado na última 

sessão e louvou as pessoas que estiveram presentes a chamar atenção para 

diversas situações que necessitam de ser melhoradas. Em relação à Rua da 

Bomba, alertou para o troço de cinquenta metros, onde é permitido circular nos 

dois sentidos, desde o Largo do Cruzeiro até à entrada do “New Padel – Chão 

da Fonte”. Especificou que a preocupação subsiste por conciliar os 

estacionamentos dos veículos que se fazem nos dois lados da via, com os sentidos 

de circulação do trânsito e o mais importante, os peões que deixam de ter 

espaço para andar e têm de vir para o meio da rua, sujeitando-se a virem a ser 

atropeladas. --------------------------------------------------------------------------------- 

---- Terceiro: Pretendeu saber se o sistema de rega por bombagem, na 

Urbanização Quinta do Sobredo, já se encontra reparado e em funcionamento. 

Chamou ainda a atenção, para o espaço verde que se encontra em mau estado 

e que merecia de melhores cuidados. ---------------------------------------------------- 

---- O membro da Assembleia, Francisca Maia Melo Rodrigues Martins, usou da 

palavra para expor as seguintes situações: --------------------------------------------- 

---- Primeiro: Questionou se é possível saber o motivo de o Executivo não estar 

todo presente nesta sessão; ---------------------------------------------------------------  

---- Segundo: Pretendeu saber se a Freguesia tem sido representada e se o 

Executivo tem estado presente, nomeadamente, nas reuniões descentralizadas 

das Juntas de Freguesia. ------------------------------------------------------------------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia tomou a palavra para explicar que, por 

motivo de saúde, não pode estar presente na última reunião descentralizada das 

Juntas de Freguesia. ------------------------------------------------------------------------ 
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---- Referiu que só soube no início da presente sessão, que o Tesoureiro da Junta 

não iria estar presente, desconhecendo o motivo. -------------------------------------- 

---- Informou que tem andado à procura e a fazer pesquisas nos arquivos da 

Junta, mas que, ainda, não encontrou a cópia de protocolo sobre a Escola. ------- 

---- Por último, explicou que a bomba de rega dos espaços verdes, na 

Urbanização Quinta do Sobredo, foi substituída pelos Serviços Municipalizados, 

com um custo de cerca de novecentos euros. Mais informou que, atendendo à 

iniciativa de poupança de água, as regas só foram recentemente autorizadas 

pela Câmara, pelo que, não tendo ainda sido convenientemente testada, tudo 

leva a crer, que o sistema de rega se encontra em pleno funcionamento. ---------- 

------------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------- 

---- Nos termos da alínea a), número 1.3, artigo 26.º do Regimento da 

Assembleia de Freguesia de Ranhados, foi aberto ao público um período de 

intervenção para tratamento de assuntos de interesse local e de esclarecimentos 

de matérias constantes na ordem do dia. ------------------------------------------------  

---- Inscreveram-se e usaram da palavra os seguintes cidadãos: -------------------- 

---- A Sra. Margarida Teresa Costa Ferreira, residente em Ranhados, para 

expor as seguintes situações: -------------------------------------------------------------- 

---- Primeiro: Referiu que na última sessão apresentou um abaixo-assinado, do 

qual aguarda uma resposta escrita das situações que foram apresentadas. ------- 

---- Segundo: Pretendeu saber as diligências que foram efetuadas, para conter 

um grupo de cães à solta avistados na Freguesia e que já atacaram alguns 

animais de quinta. --------------------------------------------------------------------------- 

---- Terceiro: Chamou a atenção para a existência de cães que circulam sem 

trela. Propôs uma ação de sensibilização para a recolha dos dejetos caninos e 

para a utilização da trela. ----------------------------------------------------------------- 

---- A  Presidente  da  Assembleia  usou  a  palavra para sugerir que, quando se 
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verificarem situações com animais em violação da lei, o que se poderá fazer é 

tirar uma fotografia e denunciar a situação,  sendo que, o seu dono poderá estar 

sujeito a uma contraordenação. ----------------------------------------------------------- 

---- A Sra. Vera Reis, residente em Ranhados, para expor as seguintes situações: -  

---- Primeiro: Solicitou a realização da limpeza da Ribeira das Gamelas. --------- 

---- Segundo: Referiu ter estado presente em algumas reuniões, onde foi dito, 

que os meninos residentes na Freguesia, seriam prioritários na entrada na nova 

escola de Ranhados [Escola Básica Aquilino Ribeiro]. ---------------------------------- 

---- Terceiro: Solicitou o reforço de contentores de resíduos domésticos na Rua da 

Bomba. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

---- A Secretária da Junta de Freguesia usou da palavra para explicar que 

dentro do aglomerado urbano, a responsabilidade é da Junta de Freguesia. 

Referiu que este trabalho ainda não foi realizado, por causa do período das 

chuvas e por o leito da ribeira trazer muita água. Para além disso, é necessário 

obter a autorização da entidade que tutela o ambiente em reserva ecológica, 

que no caso é a Agência Portuguesa do Ambiente (APA). Informou já ter sido 

efetuada a consulta a empresas para executar a limpeza e feita a parte 

administrativa do pedido de autorização do trabalho à tutela, relativamente ao 

qual se aguarda resposta, sendo certo que, não se irá iniciar nenhuma limpeza 

sem ter as autorizações necessárias. ------------------------------------------------------ 

---- Explicou que os critérios de admissão de alunos nas escolas básicas, 

decorrem da legislação de âmbito nacional, sendo a última versão em vigor, o 

Despacho Normativo 10-B/2021, de 14 de abril. Segundo o Artigo 11.º do 

despacho, em primeiro lugar é dada prioridade a crianças com necessidades 

educativas específicas. Em segundo lugar, são previstas as crianças que “no ano 

letivo anterior tenham frequentado a educação pré-escolar ou o ensino básico no 

mesmo agrupamento de escolas”. O terceiro ponto diz respeito a crianças cujos 
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irmãos ou membros do mesmo agregado familiar frequentem o estabelecimento 

pretendido, seguido das crianças que sejam beneficiárias de ação social escolar 

(ASE) e cujos encarregados de educação residam na área da escola. De 

seguida, a prioridade é dada às crianças beneficiárias de ASE que tenham 

encarregados de educação a trabalhar na área de influência do 

estabelecimento de ensino. Apenas em sexto lugar é dada preferência às 

crianças que residam na área da escola. ------------------------------------------------ 

---- Esta situação passa-se um pouco por todo o país e tem a ver com as regras 

de colocação de crianças nos estabelecimentos de ensino, existindo situações de 

crianças que não conseguem colocação na escola da sua área de residência, e 

as que residem fora poderem vir a ser colocadas nessa escola. --------------------- 

---- Concluiu informando que a Junta não tem responsabilidade nesta tutela e 

que tem manifestado junto do Agrupamento de Escolas Infante D. Henriques e no 

Gabinete de Educação o seu desagrado pelo transtorno que esta situação tem 

causado na Freguesia e na vida dos Ranhadenses. ------------------------------------ 

---- O Sr. Jorge Dinis, residente em Ranhados, pediu a palavra para reclamar de 

uma vala de gás natural que se encontra sem paralelo, desde o dia 31 de maio, 

e do pavimento com buracos na Rua dos Combatentes. ------------------------------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia usou da palavra para esclarecer ter 

recebido uma comunicação da Beiragás a informar a execução do ramal de gás 

natural, na Rua dos Combatentes, e que iria efetuar diligências junto da 

entidade para que o pavimento fosse reparado. -------------------------------------- 

---- O Sr. José Ferreira Francisco, usou da palavra para agradecer a confiança 

nele depositado para integrar o Conselho de Administração da Fundação 

Mariana Seixas para o quadriénio 2023/2027. Revelou que o último mandato 

foi particularmente difícil para o funcionamento da instituição, motivado pela 

situação pandémica da Covid-19, no entanto, fará tudo o que tiver ao seu 
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alcance para não defraudar as expectativas dos Membros da Assembleia de 

Freguesia de Ranhados na sua nomeação. ---------------------------------------------- 

----------------------------------------- ENCERRAMENTO -------------------------------------- 

---- Finda a ordem do dia e nada mais havendo a tratar, a Presidente da 

Assembleia deu os trabalhos por encerrados, pelas vinte e duas horas e quinze 

minutos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---- Foi lavrada a presente ata, que depois de lida e aprovada vai ser assinada 

pelos membros da Mesa da Assembleia de Freguesia. -------------------------------- 

 
---- Ranhados, 19 de junho de 2023. ---------------------------------------------------- 

 

---- A Presidente: ______________________________________________ ; ---- 

 

---- O Secretário: ______________________________________________; ---- 

 

---- A Secretária:  ______________________________________________. ---- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(Cláudia Isabel da Costa Bento) 

(Bruno Tiago Gomes Esteves) 

(Maria Joana Carvalho Almeida Mendes) 


